

Soporte el tapaboca quien hace propaganda de mentiras

Mina Tres Hermanos, ma-
yo 27 de 1927.

Señor Director

del «Diario Republicano»

San José

Muy señor mío

Tengo el honor de diri-
girle a usted para ponerle
en su conocimiento lo si-
guiente:

El martes 24 de los co-
rrientes dijo en ésta el señor
José J. Martínez, miembro
recalcitrante del «clerismo»,
ante un grupo de ciudadana-
nos de ambos bandos, quien
discutían de la política
presente, lo siguiente:

«Que había estado, acom-
pañado de don Gordiano
Villalobos, en casa del se-
ñor Presidente y que ha-
blaron de política, y que
entre otras cosas el señor
Presidente le dijo a Villalo-
bos que fuera «clerista».

Como usted verá, este ar-
gumento nos puede perjudi-
car, puesto que Martínez lo
ha tomado como arma de
combate; y, en vista de eso,
el señor Celso González le
puso un telegrama al señor
Presidente preguntándole qué
había de cierto al respecto.

Los dos telegramas van
al pie de la presente para
que usted haga de ellos lo
que a bien tenga.

Su atto. s. s.,

MANUEL PÉREZ RÍOS

**

TELEGRAMAS

Dep. en Las Juntas

A Presidente de la República

José J. Martínez, persona
de significación y alto em-
pleado en la mina de Tres
Hermanos, donde habita, pú-
blicamente dice que hace
pocos días estuvo a visitar
a usted en compañía de
Gordiano Villalobos y otros
y que usted aconsejó a Vi-
llalobos por pregunta que
éste le hizo, que fuera cler-
lista. Martínez ha tomado
esto como arma política,
haciendo creer que usted
apoya la candidatura de don
Cleto.

Abelardo Zamora, José
Prendas y Ramón Villegas
pueden declarar acerca de
la veracidad de lo que me
permite manifestarle.

CELSO GONZALEZ

Dep. Casa Presidencial

A Celso González

Me permito decirle que el
contenido de su telegrama
de esta fecha es absolu-
tamente falso, pues yo ni como
Presidente de la República
ni como particular sugiero
a nadie la conveniencia de
ser clerista o carlista. Por
otra parte, yo no recuerdo
que el señor Martínez haya
estado hablando conmigo, y
en cuanto al señor Villalo-
bos, hace meses, si no años,
que no lo veo; a lo menos
ese me recuerdo.

(f) RICARDO JIMÉNEZ

Las chifladuras de don Cleto en Heredia Anda ofreciendo lo que don Ricardo está al realizar

Cuando vimos a don Cleto encaminarse a la simpática
ciudad de las flores, después de sus fracasos en *Escasú*,
Tres Ríos, *Turrialba*, *Guanacaste*, *Puntarenas* y *Limón*,
nos hicimos esta piadosa reflexión: —Allí encontrará lenitivo
a su dolor... Justo era pensar que en la provincia en
donde nació el venerable anciano, encontraría al menos
parientes que le hicieran menos odiosa esta campaña po-
lítica, alistando en las filas del clerismo a los agradecidos
de ayer y a los enfermos de estrecho localismo que aún
creen en aquellos de los hijos predilectos de los pueblos...

Pero ¡ay! Ni allí ha podido abrir con entusiasmo el
torna-sol paraguas de sus ambiciones el usurpador del
Poder en 1906. Los acontecimientos de aquel año fatal le
persiguen como el ojo acusador de Caín!

Ya ni sus comprovincianos le prestan su apoyo para
seguir la farsa que comenzó sin fé y que ahora prolonga
con dolor de obsecado: todo es azul allí; desde el espe-
jismo que se retrata en las montañas como una prolonga-
ción infinita del espacio, y las pupilas serenas de sus
bellas mujeres, hasta las insignias que ennoblecen los
pechos de los heredianos. Heredia está dando la más alta
nota de republicanismos, después de habersele juzgado
baluarte de la Argolla!

Y sabéis por dónde le ha dado la chifladura al jefe
del Olimpo al ver las impotentes desnudeces de su ambi-
ción? Anda ahora ofreciendo a cambio de adhesiones,
edificios escolares, puentes, caminos, y cuanto es capaz
de halagar la vanidad de los pueblos.

Hoy es en Barrantes del Cantón de Flores que ofrece
una Escuela y mañana es en Santo Domingo de Santa
Bárbara que promete un puente, y así por el estilo ha ido
regando sobre los surcos que ya tenía preparados el ac-
tual Gobierno republicano, la semilla de promesas que es
un robo descarado a los sanos propósitos del Lic. Jiménez;
quien ha llevado hasta los últimos rincones del país la
realidad de sus afanes progresistas en forma de obras de
fomento y de cultura.

¿Cómo lleva a cabo esta farsa el jefe del Olimpo y
Abogado de los fuertes, debiendo ignorar los negocios de
Estado que aún no han conocido la publicidad?

Muy fácilmente. Algún Ministro del actual Gabinete
es reverente clerista y le pone al tanto de lo que está por
realizarse en cada pueblo, para que él vaya haciendo sus
ofrecimientos y éstos le sirvan como la medalla de los
martes a los pobres: para mendigar votos....

Es así como va por los campos el bueno de don
Cleto haciendo ofrecimientos que pueden o no ser cum-
plidos en la actual Administración; pero que en todo caso
sirven para hacer creer a los pueblos que su Partido tiene
el apoyo oficial del actual Gobierno y que ese factor es
determinante de un seguro triunfo en la batalla final de
esta jornada.

Para quienes conocen de cerca al señor Presidente de
la República, o al menos han leído sus terminantes decla-
raciones de neutralidad, esa vieja y gastada arma de la
candidatura oficial no tiene mérito alguno y hasta es
motivo de irrisión, mas como aún puede haber gentes
inocentes a quienes impresione esa majadería, bueno es
hacerles ver que el actual Gobernante ha sido forjado en
la fragua del más puro republicanismos y que desde luego
ni acepta ni impone candidaturas oficiales y mucho menos
se hace reo de traición burlando la voluntad del pueblo
republicano que lo llevó al Poder, no para romper la
Constitución y las leyes, sino para ser el más gallardo
exponente de la virtud republicana hecha Gobierno.

Bien está que algún alto funcionario adocenado quiera
hacerle el juego a su Candidato, menesteroso de recursos
tan despreciables como el de la candidatura oficial para
encontrar adeptos: este juego es inocente *chamarra* de
niños que no alcanza a perturbar el sueño de nadie. Lo
grave sería que falte a la lealtad jurada a la neutralidad
del señor Presidente y que se desnude de su carácter de
tal ante los ojos atónitos del país, que lo conceptuaba
menos charlatán y más digno de la confianza nacional.

Mientras eso hace el Candidato del Olimpo, con un
cinismo que le envidiara Rasputin en las Cortes de la
Rusia Imperial, el Candidato del pueblo trabajador, la fi-
gura más limpia entre los representativos políticos del
país, va como un Apóstol predicando por los campos el
credo republicano y llevando a la conciencia nacional el
convencimiento de lo que valen las luchas cívicas al
amor de la libertad y al amparo de la ley; señalando con
el índice de su fé, la figura venerable y venerada del
Presidente Republicano que hoy como ayer, hará efectiva
la alternabilidad en el Poder, interpretando el principio
democrático que ha llevado como bandera nuestro Partido.

¡Viva Carlos María Jiménez!!

MIL REPUBLICANOS

Don Cleto no será Presidente, pero Manuel Castro Q. y Arturo Volio sí serán Diputados

Los que no juzgamos de la política ni desde las
oficinas ni desde las esquinas de la capital; los que
salimos a los pueblos y conversamos con las gentes de
todas partes; los que nunca hemos creído que Costa
Rica es San José, y pensamos en cambio que la fuerza
de un partido radica en el alma popular; los que no le
tenemos miedo ni al sol, ni al agua, ni a las grandes
jornadas; los demócratas republicanos que visitamos el
país—no sólo ahora en persecución de votos sino en
todas las ocasiones,—sabemos que nuestro Partido está
pajante en todas partes, prometiéndonos una resonante
victoria, sin paralelo en la vida política del país.

Sabemos eso, y sabemos, en consecuencia, que lo
que los cletos llaman la Unión Nacional y que nuestro
pueblo gráficamente apellida la Argolla, está deshecha
y reducida a su mínima expresión.

Un mes más, y el clerismo del país se reducirá
al Candidato—que está resultando un Candidato—a
Manuel Castro, a Arturo Volio y a Tuto...! al paso
que vamos...!

Peró ocurre algo interesante: es que de esta reali-
dad de nuestra superioridad y de la agonía del Olimpo,
no solamente estamos convencidos nosotros; de ello ya
va convenciéndose el Olimpo.

Manuel Castro lo sabe;
Arturo Volio lo sabe;
hasta Tuto lo sabe.

Peró en rigor de verdad, qué le importa este de-
sastre del Olimpo a Manuel Castro? El se metió en
esta zambra detrás de un sueldo, que ya tiene, y detrás
de una posición para el futuro. Y la posición también
la tendrá. Don Cleto no será Presidente, pero don
Manuel será Diputado, porque para ello se hizo ofrecer,
casi en escritura pública, el primer puesto en la papeleta
de Diputados por la Provincia de San José. En esta
Provincia sólo un Diputado sacarán, y ese Diputado
será él. Enrique Fonseca y Manuel Coto, ya pueden ir
buscando madre que los envuelva.

Es verdad que con el fracaso de don Cleto pierde
Manuel Castro la posibilidad de ser Ministro en
Washington; de imponer un Designado y un Ministro
acá en el Gabinete—que todos estos son capítulos del
mismo ofrecimiento que le hicieron los cletos para lle-
varse a su grupo—; se le esfumarán esas bellas ilu-
siones con el desastre olímpico, pero él tendrá una
diputación, la única que les tocará a la Provincia de
San José, y durante cuatro años ya podrá hacer su
vida de levantarse a las dos de la tarde....

Arturo Volio también siente ya los pasos de ani-
mal grande; pero qué le importa a él la muerte política
de su candidato *de hoy*? El lo que necesita es
seguir en el Congreso y en el Congreso seguirá por-
que *puede ser* que el clerismo saque en Cartago dos
diputaciones, y de esas, la primera será la suya y aun
impondrá nombre para la segunda: Jorge Ortiz.

Tuto también lo sabe. Sólo que a éste si se lo
llevó el *Diantres*. Ya el año entrante no habrá un
Directorio agollero en el Congreso, y entonces habrá
naufragado para siempre su modesto cargo de amanu-
ense allí.

En otras palabras: los santos grandes del clerismo,
Manuel Castro y Arturo Volio, han tomado al poble
don Cleto de mampuesto para conquistar sus diputa-
ciones; bien saben que don Cleto no volverá al Poder,
que está condenado a irremediable muerte ante la
conciencia ciudadana. Para lo que eso les importa...
Su finalidad está en las diputaciones y uno cogerá la
única de San José—Chaqueta—y el otro—Arturo—
una de las dos de Cartago.

Ya devolverán estos jefes a don Cleto a su casa
—de donde nunca debieran haberlo sacado—por ahí a
mediados de febrero, pero será cuando cada uno de ellos,
Manuel Castro y Arturo Volio, tenga su credencial
de diputado en el bolsillo.

MARIO DEL VALLE

Belén en puesto de honor

A «Diario Republicano»
Anoche celebramos im-
portantísima reunión. Los
abnegados vecinos de este
pueblo aclamaron con entu-
siasmo a nuestro ilustre jefe.
El clerismo es nones y no
llegan a tres.

CORRESPONSAL

DE ESCOBAL

In memoriam

Don Genaro Castro im-
portante vecino de Barroeta fa-
llecó repentinamente aquí. Fué
un esposo y un padre modelo
a quien no sólo lloran sus
deudos sino los amigos sin-
ceros que también sentimos su
ausencia. Don Genaro Castro
fue uno de los firmes republi-
canos con que siempre contó
nuestra causa. Soldado desin-
teresado a quien los adversa-
rios olímpicos siempre encon-
traron al pie del cañón en las
trincheras del patriotismo re-
publicano de nuestro país. Al
despedir al amigo fallecido,
depositamos sobre su tumba
las siempre vivas del recuerdo
y no le decimos adiós sino
que lloramos su ausencia.

Raimundo Alvarado, Ramón
Rodríguez.

Notas de Pacayas

FILARMONIA

Con magnífico éxito se han
inaugurado ya los trabajos del
competente señor maestro don
José A. Morales. Los muchachos
de la filarmónica están de
plácemes por tan buena ad-
quisición, pues el señor Mo-
rales, ya ayer dio un magní-
fico recreo por el que se ob-
tuvo la felicitación del señor
Cura y autoridades y las prin-
cipales personas del lugar.

Estos muchachos filarmóni-
cos son dignos de aplauso,
pues el sueldo del señor maes-
tro lo están pagando casi de
su propio peculio porque la
municipalidad del lugar, no les
da más que el pobre apoyo
de cuarenta colones por mes.
Nos permitimos darle una voz
de aliento a los simpáticos
muchachos para que no des-
mayen en su empresa y para
que en no lejano día podamos
ver esta filarmónica a la altura
de las mejores del país.

PROXIMO ENLACE MATRI-
MONIAL

Nuestro buen amigo don
Rogelio Barquero, contraerá
matrimonio próximamente con
la espiritual señorita Isabel
Leandro. Desearíamos una
eterna luna de miel anticipada
a los buenos amigos nuestros,
que harán pronto vida común.

CLUB REPUBLICANO

Ya se están haciendo los
trabajos de pintura y decora-
do de nuestro Club. En este
trabajo nos ayudan con mucho
gusto nuestros constantes com-
partidarios don Ambrosio So-
lano y don Federico Montero
a quienes damos las más ex-
presivas gracias por su des-
prendimiento.

PROXIMA VISITA DE NUES-
TRO CANDIDATO

Se hacen los preparativos
para recibir a nuestro digno
jefe y Candidato don Carlos
María Jiménez al que se le
plena hacer un recibimiento
digno de su persona. Todos
los carlistas de este lugar po-
nen su grano de arena para
que nuestro candidato por sus
ojos vea en ésta, cuántos y
cuales son sus partidarios los
que al revés de los cleristas
no hacen más que callarse
para que no se les pueda
aplicar aquello, de que «perro
que ladra, no muerde».

CORRESPONSAL REPUBLICANO

La Gran Manifestación Republicana

el Domingo en Heredia

Al frente de una gran caballería el Candidato Republicano recorre triunfalmente algunos cantones de la ciudad de las flores

La bella ciudad rechaza la candidatura septuagenaria del aristócrata don Cleto y vibra de regocijo por la causa Republicana

El domingo 29 de mayo fué un día de gloria para el Partido Republicano, de gloria indiscutible, de triunfo seguro y resonante en la bella provincia de Heredia.

En las primeras horas de la mañana salió de San José nuestro candidato el Licenciado Jiménez Ortiz, acompañado del Licenciado don Tobías Zúñiga Montufar, el Licenciado don Rogelio Sotela, don Adán Mora y don José F. Villalta. Otra comitiva iba en automóvil, con el Licenciado don Alfredo Saborio y don Manolo Rodó, quienes llegaron hasta Santa Bárbara.

A la entrada de la ciudad de Heredia tuvimos ya el primer grande espectáculo: una numerosa y animada cabalgata, de 150 jinetes, enarbolando la bandera azul de la victoria, con gallardetes e insignias, aclamaba al Caudillo de la Democracia con hurras y vivas y así, vibrantes de entusiasmo, en una irrupción de himno y de triunfo, pasamos por las calles de la ciudad herediana, ante el aplauso y el regocijo de cientos de amigos que hacían guardia en las esquinas y ante el despecho y la amargura de los pocos cletistas que hay en la bella ciudad de las flores.

Así pasamos por San Francisco, entre victorios y aclamaciones y seguimos a San Joaquín donde a nuestra llegada aronaron los aires las bombetas y se llenó el espacio con las notas marciales de la fíarmonía, que tocaba al paso de las huestes vencedoras del Partido Republicano.

San Lorenzo, un pedazo de cielo

Dejando San Joaquín, donde nuestra causa tiene valiosos arraigos y numerosos amigos que testimoniaron al Licdo. Jiménez Ortiz su simpatía. Luego pasamos por el barrio de San Lorenzo azul, azul todo, tal como si fuera un pedazo del cielo mañana que había caído sobre aquellas ricas praderas. Todas las casas, *sin excepción*, guardadas guarnecidas con los azules VIVAS y todo el pueblo haciendo presencia a la llegada de nuestro Candidato, que así empezó a ver, en esta jornada resonante y triunfal, cómo el pobre cletismo, raquítico y caduco, no tiene partidarios ni siquiera en la propia provincia donde naciencia el aristocrático jefe del Olimpo.

El triunfal recibimiento en Santa Bárbara.

Después de haber recibido durante todo el camino las más hermosas impresiones del entusiasmo que se tiene por nuestra causa en todos los barrios y distritos por donde pasamos, nos estaba reservado asistir a una gran fiesta cívica, a una apoteosis del Partido Republicano. Tal puede llamarse el recibimiento que se nos hizo en la Villa de Santa Bárbara, bello y rico pueblo, de clima envidiable, asiento de una de las poblaciones más sanas del país.

Bajo arcos de triunfo que alzaron las manos republicanas, entre los himnos de dos fíarmonías que llenaban el aire, mientras reventaban las atronadoras bombetas en homenaje de nuestro arribo, entre vítores de entusiasmo y de patriotismo sincero, hizo su entrada la comitiva. La gran caballería a cuya cabeza iba el Jefe por excelencia, el Caudillo republicano, que es hoy el *león de la Argolla*, como dice el grito popular.

Una ninfa de don Dorilo Murillo, al pie del arco de triunfo, dice estas bellas palabras que copiamos: Ilustre Caudillo: En nombre del Cantón Barbaño Os saludo con cariño, dandocs la Bienvenida; y podéis estar seguro que este pueblo responderá con grande entusiasmo y hará coronar los deseos que tiene el pueblo de Costa Rica de que seáis Vos, señor, el llamado a suceder en el Poder al Licenciado don Ricardo Jiménez.

Por eso grito con la energía

de mi corazón de buena costarricense:

¡Viva don Carlos María Jiménez!

La gran asamblea cívica en Santa Bárbara

Imponente, fuera de todo comentario, resultó aquella magna asamblea popular, en la que nuestro ilustre candidato hizo un bello discurso, pleno de energía, refiriéndose con todo ardor y con profunda hermandad, al dicho de que sus hermanos constituyen un peligro para su Presidencia. Estuvo tan acertado, se refirió tan hondamente al asunto ese, que el pueblo frenéticamente lo aplaudió y lo aclamó, como pocas veces se ve, con delirante entusiasmo.

En ese acto habló también el Licdo. don Tobías Zúñiga Montufar, y su palabra tuvo especial resonancia, ya por lo vibrante y convincente, ya porque a través de ella hablaba la historia y era como la misma voz de aquel patrio vejado por el cletismo, que se llamó Tobías Zúñiga Castro. Hablaron también los Licenciados don Ernesto González Flores, don Alfredo Saborio y don Rogelio Sotela, quienes fueron justamente premiados por sus palabras con aplausos ruidosos.

Si con el termómetro del progreso del país medimos el estado actual de la Nación venimos a caer muy en cuenta de que los nuevos y jóvenes elementos han sido las bases que nos encarrilan al más allá dejando atrás las pelucias que nos legaron los que no han tenido otra visión que la de complacer su círculo siempre vicioso y su bolsillo siempre exhausto.

Dn. Cleto González en su caducidad no podrá jamás responder a cuantas promesas engañosas predica por los pueblos, pues su decadente cerebro ya no es capaz de hacer administración. El mismo lo sabe y él mismo lo siente y si por desgracia fuese Costarrica tan torcida que escalarla el señor don Cleto de nuevo el poder los Arturo Voleio y Manueles Castro Quiesada tienen listo y preparado el soporífero que hay de engullir, para que a pierna suelta duerman durante sus cuatro años y así gozar de todas

A San Pedro de Santa Bárbara

Tal era el entusiasmo que allí había, que a la voz de alhúen: «A San Pedro», nos olvidamos de la hora y del almuerzo y salimos con la ruidosa y triunfal caballería camino de San Pedro de Santa Bárbara, donde hicimos una brillante reunión. Allí hablaron Manolo Rodó, Saborio y Sotela, y estuvieron muy oportunos.

Un VIVA CLETO que desaparece

Al regresar de este pueblo alivio de republicanos, vimos algo que debe mencionarse; había en una casa de hombres trabajadores y honrados un VIVA a González Víquez. Pues todos vimos que el mayor de la casa, en presencia de nosotros, arrancó aquel papel infamante y dió un viva a nuestro Caudillo. Es así como responde el pueblo de Costa Rica a la voz de la Democracia.

En casa de don Dorilo Murillo

Como un premio a tanto esfuerzo, ya que la jornada venía siendo larga, nos estaba reservado ser atendidos como príncipes. Y tal vez en la casa

de nuestro estimadísimo amigo don Dorilo Murillo, donde se sirvió un gran banquete. Y al hacer el elogio de aquel almuerzo riquísimo, tenemos que declarar que salimos de esa casa, admirando sobre todo su cortesía, la manera inteligente y atenta como nos trataron, la fineza y el cariño que se puso en todo. No olvidaremos jamás aquella hospitalidad que nos dió uno de los hombres más nobles y estimables con que cuenta el Partido Republicano: Dorilo Murillo, ejemplo de caballeros.

Camino de Santo Domingo

Después de haber visitado al señor Presbítero Castillo, uno de los más cultos sacerdotes que conocemos, y después de tomar en su casa un rico vinillo con pasteles, la cabalgata reanuda su jira triunfal.

Ahora es a Santo Domingo de Santa Bárbara a donde llegamos después de una hora, por malísimos caminos, que el Partido Republicano ha de arreglar. Pero toda fatiga era poca para lo que nos estaba reservado. Nuestro compañero el Lic. Sotela hizo tribuna de una gran piedra que estaba al lado del camino y desde allí habló a la multitud, que escuchaba con alborozo la palabra republicana.

Ocurrió aquí algo singularísimo y bello, digno de referirse.

Otro VIVA CLETO que desaparece

Unos pocos cletistas estaban en lo alto de la casa frente a donde hablábamos. Allí, no digamos lucía, deslucía un viva a González Víquez, haciendo contraste junto a tres bellas damitas de Santo Domingo. Cuando terminamos la reunión, nuestro Candidato pudo observar que las gentiles manos de aquellas niñas arrojaban el *viva verde* y que ese acto se premió con una salva de aplausos. Luego el Lic. Jiménez Ortiz entró a saludar a aquellos amigos que parecían cletistas y departió con ellos cordialmente, dejando la impresión tan distinta de lo que es un Caudillo del Pueblo y lo que es un soberbio jefe del Olimpo.

De regreso a Barba

Allí había sido la meta del viaje. Regresando, debíamos pasar por muchos barrios y distritos totalmente carlistas, donde las casas se honraban y se resguardaban con los «Vivas Azules». Así pasamos por Barrio de Jesús, Barrio de Mercedes, y llegamos a San Pedro de Barba, donde todo el pueblo, así es la palabra,

TODO, nos esperaba. Bombetas otra vez, otra vez el inmenso entusiasmo, otra vez el pueblo de Heredia haciendo presente a nuestros Candidato su adhesión y su simpatía.

Allí, en rústica tribuna el Licenciado Sotela se dirigió al pueblo de San Pedro de Barba, noble como pocos, gente trabajadora y sana que vive con el propósito más alto de conservar la paz y la libertad en que vivimos, y por eso unánimemente están enfilados en este gran Partido Republicano cuyo triunfo es ya indiscutible. El orador fue acogido con cariño y con entusiasmo y la presencia de bellas señoritas y señoras dió a aquella asamblea un encanto especial. Nosotros nos traímos la más alta impresión de este San Pedro de Barba, donde el alma noble y sencilla de los hombres se asoma a los rostros sonrientes y francos.

La cuna de don Cleto rechaza su candidatura

Por haber traicionado su origen humilde; por haberle hecho daño a su pueblo natal de Barba; por haberle quitado el agua; por haberse convertido en aristócrata soberbio, el señor González Víquez hoy tiene que sufrir este doloroso hecho: que en su propio lugar de nacimiento, en Barba, donde «naciera descalzo», se rechaza con todo calor su candidatura septuagenaria.

Nuestra cabalgata fue saludada por los legionarios republicanos de Barba y todos los vecinos se aprestaban en las esquinas y en todas partes a hacer homenaje a nuestro candidato, que así confirmaba personalmente el triunfo indiscutible de su Partido y el civismo que vive latente en el alma del pueblo de Costa Rica.

De vuelta a la ciudad de Heredia

A nuestra llegada, el Licdo. don Ernesto González Flores nos hospedó regamente en su casa, donde se sirvió un banquete. La gentileza de su Sra, esposa y la excelencia de la comida nos hicieron pasar un rato verdaderamente grato.

Después, a la gran reunión en la ciudad de las flores, la bella Heredia.

Frente al Parque Central, en el mejor punto de la ciudad, está nuestro club. Allí rematamos nuestra jira triunfal con una asamblea hermosa, numerosísima, vibrante, fuera de toda ponderación. Y si no fuera porque estos apuntes se hacen largos ya, hablaríamos extensamente de lo que allí se dijo tan interesante, por parte de nuestro candidato, que habló emocionado a los valientes heredianos que así lo acompañaban.

En esa asamblea hablaron también don Eteberto Martínez, uno de los obreros más estimados de aquella ciudad, que hizo una interesante historia del Partido Reformista, al cual perteneció, y explicó asuntos de gran trascendencia, poniendo de relieve la falta de honradez política de don Silverio Chaverri. Después hablaron los Licenciados don Tobías Zúñiga Montufar y don Rogelio Sotela.

Epílogo

¿Qué vamos a decir al final de estas notas? Que en nombre de la Patria felicitamos a la provincia de Heredia por su encendido patriotismo y su decidida adhesión a la Causa Republicana. Y otra cosa: después de haber visitado la bella provincia, declaramos con toda solemnidad que no ganará NI ALI el anciano Dn. Cleto, que en Heredia se dará la más hermosa batalla republicana, para que se justifique ¿fue allí donde nació este Partido Republicano, que tiene una historia regada con sangre y hecha con el amor del pueblo.

Heredia, cuna del Partido Republicano, es hoy su escudo y su guardia de honor!

las golerías que ellos saben inventar.

Esos dos mosquitos que hoy cosquillean la desnuda concha craneana del candidato nacional son el más eminente peligro que pueda amenazar a Costa Rica, pues sus mandibulas tienen las mismas dimensiones de los cocodrilos del Africa.

No tienen ellos competencia suficiente para alegar ante la conciencia honrada del país que los guía el patriotismo o que los mueve un vehemente deseo de regeneración o salvación de la patria pues el pueblo honrado ya los ha calificado como los enemigos más ingratos de la tierra que los vío nacer.

Si Nerón para librarse de un rival en su poderío hundió el puñal en el vientre de su madre, estos escorpiones en su ansia de gloria y sed de dinero venderán al mejor postor la bandera de su patria; el prestigio del país conquistado

a fuerza de tanto afán y de tantos sacrificios.

Como que están algunos de bagaje de guerra contra nosotros y contra nuestro jefe, nos señalan con el dedo de la maledicencia que es su lengua feroz, el peligro de los hermanos da Carlos María.

Y cuál peligro podrían entrañar esos caballeros todos ricos, empresarios unos y profesionales los demás sin ninguna necesidad del favor del estado y máxime que durante dos épocas en que brillantemente nuestro jefe ha sido ministro ellos, no han solicitado ni les ha sido ofrecida ninguna gollería oficial.

Y no entrañará peligro para el país más de 40 individuos que si son verdaderos pulpos del estado ambiciosos y pobres que tienen que ser protegidos por el anciano pues ya tienen su trato cerrado con ellos y su compromiso formal.

Cuál será mayor peligro el que necesita y ambiciona

con todos los buenos y malos sentidos del alma o el que no necesita ni pide ni quiere ni acepta, porque tiene a su favor el dinero hecho a conciencia.

Y ante la decrepitud y decadencia del Sr. González Víquez oponemos con todo el fervor de almas patriotas al joven energético vigoroso y honrado abogado que honradamente a logrado hacerse de una posición social y pecuniaria a que no han llegado ni llegarán ese grupo de Olimpicos que fíenen historias tan llenas de oscuridad que están ajenos de derecho para figurar en el tinglado de la administración pública porque la conciencia del pueblo los condena y los relega al olvido y a la soledad para que purguen las penas a que están compelidos por sus crímenes.

J. VALENCIANO

Suscríbase a este Diario

CORRESPONSAL VIAJERO

Ecós de la jira en Heredia

Ha causado en Heredia y principalmente aquí en esta capital gran revuelo la desorganización del cletismo en la ciudad de las flores. La última jira de nuestro jefe por ese lugar fue rotunda, fue aplastante. El país está de plácemes con este formidable éxito de la causa, lo cual confirma de modo evidente la victoria republicana que nos espera en todos los frentes. Los ciudadanos están perfectamente convencidos de que ir con don Carlos María es ir al triunfo, al progreso, al bienestar de la patria. Agricultores, artesanos, profesionales y miembros de todas las clases

sociales aclaman a nuestro jefe desde los cuatro costados del país. Existe la experiencia en nuestras masas de las supremas bondades que abraza el partidazo republicano. El país entero sabe que hace tiempos venimos de victoria en victoria, y que la que nos estamos jugando actualmente es indiscutible, es arrolladora. No queda más que ir asegurando cada vez más estas trincheras de la libertad y del progreso de Costa Rica, con nuestro esfuerzo y con la libertad innata que caracteriza a cada uno de los republicanos que vamos seguros al triunfo.

Comienza otra serie de cartas

Mucho lamentamos que ahora le toque el turno a D. Alberto Echandi

San José, 3 de mayo de 1927
Sr. don Custodio Brizuela

Sabanilla de Montes de Oca.
Estimado señor y amigo:
Tiene por objeto la presente carta solicitar de Ud. que militó en las filas del Partido Agrícola, en la campaña política pasada, su valiosa adhesión en favor de la causa del Partido Unión Nacional que proclama la candidatura del ilustre costarricense Licenciado don Cleto González Víquez, cuyo solo nombre es la más alta garantía de un gobierno de orden, de libertad y de progreso. Usted no debe ignorar que la Unión Nacional está formada por la gran mayoría de los partidos Agrícola, Reformista, Republicano Histórico y por el antiguo Partido Nacional, y no debe dudar en ocupar su puesto en el Partido Unión Nacional, que defiende la causa más noble y popular en la presente campaña.

Abrijo la esperanza de que Ud. sabrá responder a esta excitativa y quedo su servidor y amigo,

(f) ALBERTO ECHANDI

Sr. Lic. don Alberto Echandi
San José

Mi estimado señor:
En contestación a su atenta carta de 3 de los corrientes, estimo de mi obligación manifestarle lo que sigue:
En campaña pasada tuve el honor, como Ud. lo expresa, de militar en el Partido que Ud. comandaba, entre otros motivos porque Ud. era, y siendo, un hombre nuevo y un ciudadano de limpios antecedentes. Desgraciadamente, don Alberto, esas circunstancias no las reúne don Cleto quien, al contrario, es un político de tristes y lúgubres recuerdos, y un hombre gastado. Esas consideraciones, sumadas a la gratitud que le debemos los costarricenses a este gobierno republicano que nos rige, hechura del Partido Republicano, y a la confianza que inspiran la honradez y la energía del Lic. don Carlos María Jiménez, me han hecho acoger su candidatura con decisión y con cariño: mi condición de hombre humilde no me impide ver con claridad estas cosas y por ello, y lamentando no poder complacerlo en esta ocasión, soy su atento servidor,

(f) CUSTODIO BRIZUELA

La jira de nuestro Jefe por Heredia y otros cantones

En otra sección de este vocero del pueblo aparece la crónica detallada de la jira de nuestro ilustre jefe por Heredia y sus cantones. Lean con detenimiento esa enorme prueba de civismo del patriótico pueblo herediense, quien se dió cita el sábado y el domingo para vitoriar entusiastamente a nuestro ilustre candidato en todos aquellos lugares. En esa crónica encontrará el lector detalles que dicen a las claras de quién es la

victoria en aquel lugar. A pesar de los esfuerzos del cletismo por dominar esa trinchera nuestra, en la cual ellos pretendían estar mellados como en su propia casa, los ciudadanos con un gesto de patriotismo le han dicho atrás al olimpismo y en tesis general podemos asegurar que la plaza es perfectamente nuestra. Loor, mil veces loor al pueblo herediense que rechaza en esa forma las patrañas y las farsas de la argolla.

Para el Satán Cleto Ceciliano

En el periódico que llaman los cletos «Patria», he visto que un Satán se ha dado a la tarea de escribir artículos para ayudarles a llenar las planas, pues de otra manera no podrían.

En uno de ellos encontré su contestación a «Espectador republicano», retándome a firmar al pie.

Como antes le dije, si fuera una persona de importancia, más verdades le diría, y entre ellas algunas de sus fechorías cometidas con los honrados trabajadores de este pueblo en tiempo de los Tinoco; pero en vista de que es lástima ocupar nuestro diario contestando majaderías a un insignificante, será ésta mi última contestación.

Ya el pueblo de Dota sabe que tiene un Satán que es como los zorros, que entre más leño les dan, es como si les dieran pollos, pero que salvando el lado del saco, en lo demás no hay que temerle.

No firmo con forme a su petición, porque le repito lo que le dije en otro artículo: «no vale la pena comprometerse por hombres de esta clase», y que sea éste el último responso que le dedico.

ESPECTADOR REPUBLICANO

Santa María de Dota, 29 de mayo de 1927.

LA INDIA
Alambre para cerca.
Alfresco de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Lea Ud. este diario

Los hombres y la idea

Los hombres mueren, las ideas quedan; pero cuando la idea muere y el hombre vive, cuando este muere, mueren dos cosas. El hombre y la idea.

Tal pienso cuando en esta lucha política he visto la bancarrota de valores ciudadanos, de unos hombres, que de adolescentes, nos estimularon con sus prédicas redentoras, y ya hombres nos alentaron con su ejemplo a despreciar todo lo que no fuera justo dentro de una república fundada a base de una democracia pura con el complemento de una moral cívica efectiva. Pero esos hombres, apóstoles de 1906 y que uno de ellos había derramó su sangre herido a garrote en una famosa ovación por los sicarios de aquel a quien con sumisión hoy sirve, (me refiero a don Manuel Castro Quesada) no supieron, no pudieron o no quisieron mantener la pureza de sus principios y ¡ay! cayeron humillados, por desgracia ante aquellos que con más tesón combatieron. En estos individuos ha sucedido que han muerto las dos cosas: los hombres y la idea. Requiescat in pace.

MARIANO ARCE VARGAS

Orofina, mayo 30 de 1927.

En San José se hacen bonitos zapatos. Pero los más bonitos y los más buenos sólo los fabrica

SANTIAGO MORA.

Esquina contigua al Mauro Fernández.

El desprecio de los Argolleros a los cletistas humildes

El martes 17 del corriente fueron detenidos y conducidos al cuartel de policía de Alajuela los Sres. Bellisario Gutiérrez, Juan Alvarez, Edwin Delgado, Raúl Bastos y José Arrieta; parece mentira que siendo los cuatro primeros de filiación cletista no hubiera un elemento de la *argolla olimpica* que se presentara ni al cuartel ni a la Agencia Principal de Policía a solicitar la libertad de todos esos individuos; pues yo en compañía de otros buenos amigos cartistas nos interesamos en todo lo posible para que salieran de la detención, pero a la vez nos preguntábamos Toño Soto, Clodomiro González y otros republicanos: ¿Qué hacen en Alajuela los engañadores y farsantes directores del cletismo? ¿Dónde están los grandes señores del llamado Partido Unión Nacional que cuando se necesitan no aparecen? ¿qué se hicieron los jefes del Olimpo que no comparcieron en aquellos momentos a defender a sus copartidarios?

Aquí tienen una prueba terminante y absoluta todos los ciudadanos honrados, de las pocas esperanzas que tendría la República y el pueblo de Costa Rica si por desgracia triunfara el agonizante cletismo; esto es ahora cuando necesitan de los votos de los humildes obreros. Los miran con desdén y desprecio; ¿qué sería enseguida?, nada menos que le volverían la espalda a los humildes campesinos, a las clases democráticas, en fin, a los de camisa.

Gracias a la bondad y buena voluntad de un estimable ami-

go particular que con empeño prestó su valioso contingente, vinieron a recobrar la libertad mi hermano y compañeros cletos, esio como a las dos de la tarde del viernes pasado y después de que guardaron arresto durante más de treinta horas, por causa de no haberse preocupado por ellos ninguno de los señores *argolleros*. Dignos de encomio y aplauso son los señores Comandantes Pacheco y Ocampo, pues ellos le dispensaron muchas atenciones a los castigados, dándole con esto un ejemplo a todo el Olimpo, pues lo que debo decirle a los cletos es que todos los ciudadanos gozan hoy en día de garantías con las autoridades que cumplen con su deber imparcialmente y de acuerdo con las disposiciones del Sr. Presidente, pues en estos tiempos ya no existen las imposiciones, las desverguenzas ni los atropellos a las leyes como lo vimos en el año de 1906. A Dios gracias que tenemos un Gobierno honradísimo y unas autoridades cumplidas y enérgicas; que se fijen en esio los cletistas que tengan preparada su hachita para afilar.

Humberto Gutiérrez Chaves

Heredia, Mayo 24 de 1927.

DOCTOR J. MONTES DE OCA
Médico y Cirujano
de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este
Almacén Robert

TOME
TABONUCO AL GUAYACOL

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones
TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGÜO LOCAL DE
Tomás Fernández contiguo a la Proveedora (Mercado)

Alegría de burro amarrado

Han hecho tanta alharaca los cletos, porque salió electo un cletito con el segundo Designado Let un párrafo en «La Prensa» que decía: hemos obtenido otro triunfo; hace poco triunfamos nombrando al Presidente del Congreso y ahora obtenemos un nuevo triunfo para el Partido Unión Nacional, con el nombramiento del Segundo Designado, por una lujosa mayoría, (pongan cuidado) continúa: teníamos 21 diputados, nos faltaba uno, pero don León Cortés, que hace poco se separó del cletismo nos ayudó con su voto y triunfamos. Cuando yo leí la lujosa mayoría, creí que serían unos 30 votos, resulta que anduvieron raspando con la cuchara.

¿Pensarán los cletos qué entre el Presidente del Congreso y el Segundo Designado van a nombrar el Presidente de la República? No, al pueblo honrado de Costa Rica es al que le corresponde elegir Presidente de la República, y ese pueblo está aguardando que se llegue el momento de depositar el voto por el Licenciado don Carlos María Jiménez, para Presidente de la República. Ciertamente según la opinión de don Cleto, a estas horas el pueblo estaría excluido de tomar parte en el nombramiento de Presidente de la República, porque don Cleto que fue amigo alagado de los Tinoco's, les formuló la Constitución. Entre otras cosas voy a citar tres leyes de esa Carta Magna, que dichosamente con la caída de aquellos desapareció. Un punto era que el Presidente lo nombraban entre unos pocos de la leva larga, quitándole el derecho que legítimamente tiene el pueblo de nombrar su Presidente; quiere decir que para don Cleto no

significan nada los ochenta mil votos del pueblo, pero como por desgracia para don Cleto cayeron sus amigos de ayer, cayó su ley. Ahora anda el pueblo en pueblo predicando que ya tienen los votos de los campesinos, que los necesita con precisa, pues estos valientes que no son tan sonesos, le vuelven la espalda diciéndole lo que lo compran ni lo conoce.

Otro punto de la Constitución de don Cleto es la pena de muerte. Por supuesto que esta ley se vendría a aplicar a los infelices que por gracia cayeran en un delito, es decir, a los infelices; a los grandes no les llegaba nunca aunque cayeran en muchos delitos.

Otro punto fue quitar el artículo 51 de la Constitución, que dice: La Religión Católica, Apostólica y Romana es la del Estado, etc. ¿No les parece, amigos costarricenses, que si don Cleto llegara a la Presidencia, que esto no sucedería; haría lo posible para hacer efectivos los puntos antes citados?

JOAQUÍN L. SANCHO

Palmares, mayo 27 de 1927

Antes de hacer sus trabajos, consulte precios en «La Tribuna»

FRANK MADURO
Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

Trabajos nítidos y rápidos en la Imprenta La Tribuna

Una cura radical
Pocas medicinas tenían tantos años de prestar sus servicios a la humanidad como el Jara-be Tabonuco al Guayacol.
Quién sufre de catarros, resfriados, afecciones pulmonares, tos, tiene que pedirle a su Boticario,
TABONUCO AL GUAYACOL
y como por encanto recobrará la salud perdida.

Club Republicano de Grecia
El Comité Ejecutivo de la ciudad de Grecia, pone en conocimiento de sus numerosos copartidarios y amigos, que el club de la causa republicana que postula al ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez, para Presidente de la República de Costa Rica, en el perono legal de 1928 a 1932, ha sido abierto frente al costado Norte del Parque Central de esta ciudad. Habrá siempre allí una culta persona que atienda a los numerosos copartidarios que habrán de visitarnos para cambiar impresiones, para dejar sus firmas de adhesión y para conocer la marcha general de esta cruzada redentora, no solo en la ciudad de Grecia sino en todo el país. Para los efectos expuestos se pone en conocimiento lo anterior.
SECRETARÍA DEL PARTIDO REPUBLICANO
Grecia, 27 de mayo de 1927.

El Olimpo en ruinas

¡Ah!, sí, hemos de confesarlo muy a nuestro pesar; la antigua Argolla era muy otra cosa que esta argollita de ahora, que más tiene de falsificación que de legitimidad. A la antigua le daban brillo y timbre representativos que han fallecido o que han optado por su carta de retiro. Don Ascención, don Federico Tinoco Yglesias, don José Astúa, para no citar más fueron individualidades de valor propio que dotaban con sus luces a aquel círculo que por tanto tiempo pesó en la balanza de los destinos públicos; desde luego la ausencia de generales del cuerpo del ejército olímpico dejó a éste en lamentable estado de renquera intelectual, en plena acedia.

La decadencia del Olimpo es manifiesta; se ha producido una degeneración total; se están cumpliendo leyes inexorables de la naturaleza. Los genios, por regla general engendran imbéciles y fenómenos.

Lo más grave para el paciente es que el mismo sienta la crisis de que es víctima: como los tuberculosos, que están mirando su propia tumba con cierto estoicismo.

El Olimpo actual no tiene elementos de vida capaces para la lucha; por eso se vio precisado a plegarse al primer arrieta que pasó frente a su puerta y se asió de Manuel Castro como de su tabla de salvación. De Manuel Castro cuya historia tramplinesca obliga al amigo y compañero a dormir con un ojo abierto; porque fue fernandista y quiso devorar a don Máximo; hizo el pacto Fernández Yglesias para traicionar a éste y asegurarse en Washington; fragó la "Revolución de Libertad" contra el cletismo, clamó contra las "impudicias de la Argolla" y hoy está como un cortesano del sultanato; fué o estuvo en el Sapoá y a su regreso le puso precio a su patriotismo. ¡Un patriota así es el director de la orquesta olímpica! ¿Cómo serán los músicos?

Entre los cuales están ahora un José Daniel, un Lobo, un Chaverri, un Fonseca y un Chico Pancho que deben de ser músicos de oído porque nunca estudiaron por papel y de Chico Pancho sólo es de creer que toque juke o quijongo para lo cual no precisa saber de solfas.

Chico Pancho olímpico! La verdad es que la soberbia de la Argolla ha sido bien castigada con la lepra que del cielo le está lloviendo.

Jamás pudo el olímpico Chico Pancho que los republicanos lo trajeran al Congreso; la gloria de traer ese pico de

oro estaba reservada para "las impudicias de la Argolla".

Más altas torres se han desmoronado; troncos más altanahan caído, derribados por la acción del tiempo, corroídos por la mollicie, empujados por la cortesanía servil y concupiscente, rodeados de despresfugio y cubiertos de insanía.

La argolla está en liquidación. Sombras macabras la intranquilan sin cesar. El faquir que hace de oráculo olímpico está muy viejo y ya no puede subir las gradas del Mohelim para anunciar las horas y augurar el tiempo. A los ochenta años se recitan gangosas preces por el ánimo de los santos difuntos, no se hacen discursos populacheros, ni se inventan cuenteros sicalpípicos, ni se componen sonatas a la pálida luna.

Don Cleto ya no toca ni compone; sus lugartenientes de antes brillan por su ausencia y contemplan el pugilato espantados; los viejos adalides que le prestaron nombre a la argolla abandonaron sus puestos; el aluvión que trajo la tempestad es de paja; no pesa nada. El Olimpo Criollo está en ruinas.

Y este fausto acontecimiento viene a la pantalla en los momentos precisos en que las huestes republicanas se com-

pactan y se consolidan y se aprestan para darle el golpe de gracia a la Argolla que fué dama perlustre venida a menos por su disipación y desmedido fasto.

Y todo esto se sucede cuando un ambiente de alegría y de regocijo va pregonando de pueblo en pueblo y de casa en casa, junto con el triunfo de El Gran Partido Republicano la renovación juvenil en los estrados de los Poderes Públicos, la sucesión en el

Gobierno de la pléyade republicana que ha sabido levantar un altar a la Libertad y un pedestal a la pureza administrativa.

Costa Rica sabe y quiere que después de la figura poceionaria de Ricardo Jiménez en la Presidencia venga a esta la briosa juventud, el claro entendimiento, la honorabilidad acrisolada de Carlos María Jiménez.

LIN NEO

De Sta. Bárbara de Heredia El fracaso número mil de don Cleto

Ayer, 25 del corriente, se verificó una misa en sufragio de Estela Arias, hija de don Juan Arias, y los pocos cletistas que hay en el cantón, encontraron muy oportuno invitar a don Cleto para que viniera a esa misa y así poder reunir algo de partido con la gente que venía de otros lugares con ese objeto y desde la víspera anduvo Juan Antonio Gutiérrez invitando gente para que vinieran a caballo a hacer una jira política en el cantón y qué desilusión! Apenas pudieron reunir diez, dos del centro, cuatro de Desamparados de Alajuela y cuatro de San Pedro, ¡Oh sarcasmo! Con don Cleto vino Juan Rafael del Solar, Víctor Trejos, Silverio Chaverri y Chango Solera; me cuentan que los tres primeros venían cabizbajos porque en vez pasada se llevaron tamaño fracaso en otra visita que hicieron, que con anticipación anduvieron invitando y sólo siete pudieron reunir y hoy todavía ha sido más vergonzoso para ellos, pues han ve-

nido para que el mismo candidato se vaya convencido de que este pueblo no responde al cletismo y que el dinero que están gastando con los propagandistas a sueldo, se está gastando inútilmente.

Me cuentan que don Cleto fué a visitar el Edificio Municipal y que dijo que él lo terminaría, no sabiendo don Cleto que don Ricardo lo principió y que él lo terminará y que esa política que él en persona anda haciendo, es un ridículo, pues en San Joaquín hizo lo mismo y que los pueblos saben con seguridad, como lo sabe este pueblo, que el sucesor de don Ricardo será el Lic. don Carlos María Jiménez y que es el único tren que pita en toda la República.

El pueblo de Santa Bárbara está hoy día unificado y todos acuerpamos al Lic. don Carlos María Jiménez, con excepción de unos pocos, que no les guía ningún patriotismo, que lo único que buscan son grandezas para ellos y tratar de que en el pueblo exista siem-

pre una división. Por eso el pueblo ha tenido la oportunidad de conocerlos y de gritarles; atrás, cletismo! viva Santa Bárbara carlista! y para que nuestro candidato se convenza, el próximo domingo lo traeremos para que vea con sus ojos la realidad de todo lo dicho, y que los enemigos que se quieren convencer vengana para que vean.

LIN CARLISTA

De Santa Cruz

A «Diario Republicano»
Con gran entusiasmo verificamos hermosa reunión en Lagunilla. Salimos para 27 de Abril y demás pueblos costeros. Paso a paso se confirma la victoria resonante de nuestra causa en esta zona.
CORRESPONSAL

De Calle de Blancos LOS RECUERDOS de una mala autoridad

No es la voz de un infeliz que clama en el desierto, la que hoy resuena en todas partes, creo que es la voz santa del deber, la voz entusiasta de nuestro histórico Partido Republicano, que nos llama por el camino amplio del derecho que debe concedérselo no solo al Olimpo sino también al humilde campesino, que aunque no esté adornado con dones que la naturaleza ha legado a esos hombres, pero creo que tiene derecho a que los mismos tribunales, le permitan que hable y que exponga sus derechos.

Pues no pasaba así en Calle Blancos distrito de Guadalupe, pues yo fui multado primera vez por el ex-agente don Joaquín Avendaño con cinco colones por cédula de bautizo que no pude llevar inmediatamente después de bautizado el niño, porque en esos días había caído el agente anterior. Apenas supe que ya don Joaquín tenía la Agencia llevó la cédula a su despacho civil, e impuso esa multa antes dicha haciendo solamente un mes de bautizado el niño.

Después fui de nuevo multado en quince colones, y ese día pedí el recibo por la multa anterior y la presente, y no se me dejó hablar me mandó a la Segunda Sección detenido sin darme esos recibos que legalizan a donde van a parar esas multas.

Vuelve de nuevo a ponerse intranquilo este pueblo a la sola idea que vaga en los cletistas del lugar y varios comerciantes de llevar de nuevo a ese señor al puesto de donde cayó, habiendo en el pueblo bastantes hombres dignos de regir sus puestos.

Deben comprender esos señores que aunque fuera un cualquier quien alegó sus derechos, se le puso oído pues la ley es equitativa, no va inclinada a las categorías del mundo como sueñan nuestros enemigos, al que tuvo su derecho a ese se le concede.

No es un pueblo indígena el que vino el mencionado señor a gobernar, es un pueblo culto que levantó unido su protesta contra un jefe que soñaba en esos tiempos de tiranías.

Estando en el Poder el Presidente actual y gozando el pueblo de la libertad de sus derechos no puede haber autoridades que se conviertan en tiranos, apoyados por el olimpo cletista del lugar.

Y además en el escrito presentado por ellos en favor de ese señor van más firmas de mujeres que de hombres; no sé si se les habrá concedido a ellas el derecho de discutir los asuntos pendientes entre hombres que reclaman sus derechos por ellas ignorados.

Muy alto veremos enarbolarse nuestra bandera azul, símbolo del derecho que confiere a todo ciudadano que es la equidad, la libertad popular que sueñan arrebatarnos los usurpadores de nuestra santa libertad.

Para terminar digo en reunión de todos mis compañeros: estamos muy agradecidos con el nuevo Agente, que nos trata con decencia como se lo merece el culto pueblo de Calle Blancos. Ignoramos la causa porque pretenden esos señores y señoras colocar otra vez al ex-Agente Avendaño.

Viva el Licdo. don Carlos María Jiménez! Viva el Partido Republicano!

Servulo Arce Arce

De Moravia

Don Cleto entró a Moravia en su última visita con dos camiones de carga adornados con pacayas y con cletistas de San Juan y Guadalupe. Con todas esas bullas tuvieron una concurrencia como de 52 oyentes tibios y de otros lugares. Los vecinos de Moravia protestaron de los insultos y arterías que dijeron don Cleto y sus oradorcillos a aquel pueblo que es eminentemente republicano y que no acepta las mentiras y falsedades de los secuaces y jefes de la argolla.

Suscribase a este diario



LA EMPRESA

DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS

“EL INGENIO”

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APATADO 887

